

cuantas personas estuvieron en decoro que no asistieron a presenciar tales ejecuciones.

Ya que en los menguados tiempos que corrían, se verá convirtiendo las calles y las plazas y otros lugares públicos en sitios donde todo violencia es saliente, y no hay modo de lograr que ésto desaparezca si no se corrige, debe ser al público el que abstenerse de condonar a las representaciones inmorales, obligar a las empresas a no valerse de sus clásas de recursos que en ellas, ordinariamente, no ceden a otro móvil que el del interés.

Y puesto que está relacionado con el asunto, vamos a tratar en este lugar de la oportuna agresión de que fué objeto ayer tarde el redactor de un periódico local.

Hasta las cuatro de la tarde entraba ésta tranquilamente en Bilbao Artes, donde se celebraba una reunión de la Asociación de la prensa, cuando sin que mediara palabra ni explicaciones algunes, fué agredido el periodista por el empráceo del Teatro Principal.

El agredido, que por haber estado enfermo mucho tiempo y faltarle fuerzas, no podía defenderse, tuvo que sufrir la violenta agresión del agresor, hasta que apresibidos de lo que ocurría los que por allí se encontraban, pudieron socorrer en su auxilio.

Lamentamos de todas formas el pánico de nuestro compañero en la prensa, a la vez que censuramos al procedimiento empleado por el agresor, impropio de personas cultas.

La Constancia.

Teatro Principal

«EL CORREO DE GUIPUZCOA» se ha ocupado en dos ocasiones distintas de unos números de «variétés», que se citan en las últimas secciones de este número, censurándolos.

Ayer terminó al colegio el sueño que el señor dedica, dirigiendo a los periódicos católicos la siguiente pregunta:

«Verdad que los espectáculos a que nos referimos eran objeto de más críticas censura que la ampliada por nosotros?»

Conforme: pero, contrariamente a lo que el colegio afirma, consta que el señor gobernador civil no ha prohibido el espectáculo, ni ha dirigido a la censura sancionamiento alguno en este sentido.

Nosotros, lamentando profundamente que el señor Ferreiro haya llevado al escenario del Principal un espectáculo que desdice su absoluto de las tradiciones artísticas y la brillante historia de nuestro teatro, protestamos energicamente contra ese criterio estético, llamándole así, que trata de hacer compatible el teatro de Esquivel y los Quintero, con los tangos y otras cosas peores.

Por eso, en nuestras columnas no ha aparecido un sólo día el anuncio de esos números de «variétés» que ya que no pueden ser prohibidos por la autoridad, no serán jamás objeto de publicidad por nuestra parte.

Escríban las anteriores líneas, nos enteraremos del hecho inédito de haber sido agredido un redactor de «EL CORREO DE GUIPUZCOA» por el empráceo del Teatro Principal, señor Ferreiro.

El hecho ocurrió en Bilbao Artes.

Reprobamos encogiéndonos el acto realizado. La segundanía del partidazo y la violencia, debe estar excluida de las costumbres de toda persona culta y bien educada.

Aun en el supuesto de que en la mayoría de «EL CORREO DE GUIPUZCOA» se hubiera targiverado algún hecho, no por ello debía asistir al señor Ferreiro a los extremos a que ha spaldado, y que todo el mundo lo habrá de censurar. Los procedimientos legales, cuando no los amistosos, le ofrecían camino mucho más franco y expedito al realmente creer que sus intereses se perjudicaban a consecuencia de las campañas del partido.

Rediga ésta la expresión de nuestras simpatías, al mismo tiempo que tome nota de nuestra protesta por el atropello de que ha sido víctima.

(De «El Pueblo Vasco»)

Es un deber nuestro de gratitud, que queremos cumplirnos, dar gracias muy sinceras a nuestros colegas por el juicio que les ha merecido la agresión de que fué víctima un querido compañero de redacción.

También es un motivo de gran satisfacción para nosotros, que su opinión, respecto a las secciones criticadas, coincide en esencia con la nuestra.

La Prensa reunida

En la secretaría de la Sociedad Económica de Amigos del País, se reunieron ayer tarde la Junta Directiva de la Asociación de la Prensa y los directores de los diarios locales, excepto el de «La Voz de Guipúzcoa» que no pudo asistir por hallarse en el Ayuntamiento en reunión privada, y el redactor de este periódico que fué objeto de la agresión por parte del señor Ferreiro.

Expuesta la relación de los hechos por el referido compañero, los directores de «El Pueblo Vasco» y «La Constitución», ratificaron quanto habían manifestado en sus respectivos diarios, añadiendo que, aunque no pertenecon a la Asociación, se ponían incondicionalmente a disposición del compañero citado, por considerar que la ofensa era para todos habiendo el

comparisionismo que deba existir en la maraña socialista, y Gouraud detuvo su marcha para asistir a los atacantes y poner fuera de su radio de acción el convoy, donde los moros hacían manchas bajas en los cristales.

Y en vanguardia, fué Gouraud retirándose por estribos, apoyó de por la columna Davíz, que se retiró en igual forma.

En la retirada se portó bravamente la legión (xixanjera), haciendo notar, por sus cortos disparos, una batería de 75 milímetros, que siguió sus municiones.

El combate duró desde las siete de la mañana hasta las tres de la tarde, hora en que llegaron los franceses a Ras el Mi, perseguidos hasta esa altura por los visibles.

Dos los franceses, sólo se conocen las pérdidas ya telegrafizadas.

¿Los franceses en Méjico?

Tanger.—Resina confusión enorme de noticias, por lo que a Méjico se refiere.

En Tárraco se aseguraba anoche, con referencia a informes de un correo de F. Z., que las tropas francesas habían entrado en Méjico y oponían gran resistencia, y la lucha en las orillas fue tremenda.

Los franceses tuvieron que atravesar veces la bayoneta.

Méjico fué hecho prisionero.

Oros informes aseguran que los franceses no han llegado; pero que ha establecido una colonia entre los partidarios y los enemigos del pretendiente, y que estos últimos han sido los que han apresado.

Siguen por muy buena onda las negociaciones y transacciones comenzadas para solucionar la huelga de los Ferrocarriles Vascongados.

Los ingenieros señores Frechoso y Castellano, han conferenciado ayer mañana con el gobernador civil señor Novales, y le han comunicado que las negociaciones van por el camino del éxito.

El gobernador habló después con una comisión de obreros huelguistas de los Ferrocarriles Vascongados, y les comunicó lo anteriormente expuesto.

SPORT VASCO

En el Moderno

Ayer jugaron Campitos y Chortana, colorados, contra Ilarralde y Aramburu, azules.

El partido fué competidísimo.

La cuadra manifestó su preferencia por los azules, en un principio, saliendo al dínero con un momio de 20 a 14 y 10 a 7, en favor de los azules.

Mas como Aramburu estuviera en un principio desacertado y perdera algunos tantos, adelantándose los rojos en 6 a 7 tantos, el dínero evolucionó en favor de éstos, pero con alguna tendencia a los que hicieron sus favoritos al comienzo del partido.

En la primera dímina solo no igualaron en el tanto 2, pero a partir de la segunda, tras de muchos esfuerzos y compitiendo todos en entusiasmo, que es muy de elogiar, se registraron que luchar cuerpo a cuerpo en varias caras la bayoneta.

Otro desatamiento francés fué establecido en Darbíbarri por los benimontanos, que fué también muy duro. Los labriegos dejaron en el campo siete muertos; y los franceses tuvieron cinco heridos.

El general Molinier, que se dirigía a Maquinex al frente de dos columnas de 800 hombres, tuvo que enviar una columna para proteger el desatamiento y decidir el combate, malentendido él, con el resto de las fuerzas, retrocedida de nuevo a Sefrú.

A demás de en el tanto 2, se registraron igualadas en los tantos 16, 17, 18, 24, 25, 26 y 32.

El tanto 31 que hicieron los colores fué de los más paloteados, con serio todo mucho.

A partir del tanto 32 desayunaron los azules ganando al partido los colores que dejaron a sus adversarios en el tanto 43 para los 50 a que iba el partido.

Sólo desayuno momio excepto al final del partido, cuando desayunaron los azules en la dímina desena.

Y aun son más pruebas que ningún día por la noche se temía una reacción de los mismos, por lo que habrá cierta predilección.

Hoy juegan Arcosan y Uxin del 9, contra Pequeño de Eigoibar y Arambaru, del ocho y medio.

De Marruecos

(Por telégrafo)
(De nuestro servicio especial)

Tánger 9

La acción francesa

El último combate

S. reciben noticias del último combate.

Los franceses habían levantado el campamento que establecieron junto a Baníamer, campamento que había bautizado «Petit Jaen» en memoria del oficial Gouraud, que murió en aquél sitio.

Emprendieron la marcha en la siguiente forma:

Primero, la columna Brulard; luego, Dabiz, y, por último, Gouraud, dirigiéndose todos a Ras el Mi, llevando como escolta unos 2.000 soldados.

En la marcha desde «Petit Jaen» hasta el punto Mekná se hubo lucha sencilla; pero apenas el último soldado hubo pasado el puente, apareció el enemigo por los Banchas y coronando las crestas próximas.

Eran los benjamines y los carajos, que favorecidos por las altas y bajas, no dejaban en sus estribos a pesar del fuego de las ametralladoras y de la artillería, que los diezmaba.

Durante varias horas fueron los moros hostilizando a la columna, y uno de los muros de distancia.

Después el infame Texis reconoció la sangre de sus inocentes víctimas, y

la columna tuvo que modificar la marcha soñada, y Gouraud detuvo su marcha para asistir a los atacantes y poner fuera de su radio de acción el convoy, donde los moros hacían manchas bajas en los cristales.

Y en vanguardia, fué Gouraud retirándose por estribos, apoyó de por la columna Davíz, que se retiró en igual forma.

En la retirada se portó bravamente la legión (xixanjera), haciendo notar, por sus cortos disparos, una batería de 75 milímetros, que siguió sus municiones.

El combate duró desde las siete de la mañana hasta las tres de la tarde, hora en que llegaron los franceses a Ras el Mi, perseguidos hasta esa altura por los visibles.

Dos los franceses, sólo se conocen las pérdidas ya telegrafizadas.

¿Los franceses en Méjico?

Tánger.—Resina confusión enorme de noticias, por lo que a Méjico se refiere.

En Tárraco se aseguraba anoche, con referencia a informes de un correo de F. Z., que las tropas francesas habían entrado en Méjico y oponían gran resistencia, y la lucha en las orillas fue tremenda.

Los franceses tuvieron que atravesar veces la bayoneta.

Méjico fué hecho prisionero.

Oros informes aseguran que los franceses no han llegado; pero que ha establecido una colonia entre los partidarios y los enemigos del pretendiente, y que estos últimos han sido los que han apresado.

Procedentes de Pamplona, han llegado la distinguida señora de Ortigosa y su bella hija, así como veraneantes de nuestra capital, quienes regresaron hoy a dicha capital.

Y en Méjico?

En el santuario de Lezo, templo de nuestras más venerandas tradiciones, se celebró ayer el matrimonio de la bella y distinguida señora Petra Permanente, con don Lucas Rodríguez, residente en Pamplona.

Procedentes de Pamplona, han llegado la distinguida señora de Ortigosa y su bella hija, así como veraneantes de nuestra capital, quienes regresaron hoy a dicha capital.

Y en Méjico?

En el santuario de Lezo, templo de nuestras más venerandas tradiciones, se celebró ayer el matrimonio de la bella y distinguida señora Petra Permanente, con don Lucas Rodríguez, residente en Pamplona.

Fueron padrinos doña Sebastiana Permanente, tía carnal de la novia, y don Manuel Izquierdo.

Después de la ceremonia religiosa se reunieron todos los invitados en fraternal banquete en el Hotel Ezcurra.

Por la tarde salieron los novios en automóvil para Biarritz, donde permanecerán, continuando hoy su viaje a París.

Un temblor de tierra

La catástrofe de Méjico

(Por telégrafo)

(De nuestro servicio especial)

Méjico 9.

Las escudriñas sencillas de ayer duraron unos seis minutos y fueron de bastante intensidad.

En las calles se han abierto grandes grietas y se han derribado muchos edificios.

Igualmente se ha abierto el túnel de vizcachas que ya no se sabe que haya ocurrido.

El movimiento terrestre sembró tremendo pánico entre los vecinos y los miles de forasteros que habían llegado a la capital para presenciar la entrada del presidente interino de la República, señor Medero.

Las grandes avemadas que condujan a la estación estaban llenas de gente. Al notarse el temblor, todo el mundo pensó en huir a un sitio espacioso, y en la huerta frondosa que emprendieron los atropellos fueron muchos y numerosas las personas que resultaron heridas más o menos graves.

Pasada una hora, la gente se reunió alrededor de los muertos y los heridos identificados.

Hasta ahora el número de muertos es 63, y 75 a 80 de los heridos identificados.

Al cuarto del ayuntamiento se han llevado los cadáveres de doce nacidos, esposas de los oficiales que allí vivían.

Continúa con gran actividad los trabajos de remover los escombros.

LAS CORTES

(Por teléfono)

(De nuestro corresponsal)

Madrid 11 n.

SEÑADO

A las 2,30 se declara abierta la sesión.

Ocupa el puesto de la presidencia el señor Montero Ríos.

Los ministros de Gracia y Justicia Hacienda y Marinas están en el banquillo.

Esas concurrencias en escenas y tribunales.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

El señor Prats agradece al ministro de Gracia y Justicia las declaraciones que ha hecho sobre el beneficio de pensiones en Madrid.

El señor Jorro formula otro ruego de escaso interés.

Le contesta el señor Barroso y se entra en el orden del día.

Se pone a discusión los proyectos sobre obras hidráulicas